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Gemeinde Rastow

Niederschrift
14. Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, 

Bau, Verkehr und Umwelt

Sitzungstermin: Dienstag, 25.01.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:45 Uhr
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Bahnhofstraße 28, 19077 Rastow

Anwesend

Vorsitz
Ute Bachmann

Mitglieder
Benjamin Hoff
Dr. Georg Linford
Maik Mattern
Matthias Schult

Bürgermeister
Egbert Scharlaug

stellv. Mitglied
Christian Karp
Joachim Schult

Abwesend

Mitglieder
Andrea Dietrich entschuldigt
Markus Freiberg entschuldigt
Anita Maibaum entschuldigt

stellv. Mitglied
Hannes Pose entschuldigt
Michael Worreschk entschuldigt
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Gäste:    keine

Zuhörer: keine
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch die 
Ausschussvorsitzende mit Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der 
Tagesordnung 

2 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung des 
Ausschusses am 16.11.2021 

3 Einwohnerfragestunde 
4 Vorschlag und Beschlussempfehlung zum Nachrücken 

eines Gemeindevertreters, aufgrund des Ausscheidends 
eines Gemeindevertreters 

5 Beratung und Beschlussempfehlung zur künftigen 
Laubentsorgung im Gemeindegebiet 

6 Beratung zum Konzept zur Erneuerung des Bauhofes in 
Rastow 

7 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

8 Entwurfs-und Genehmigungsplanung 
hier: Entwässerung und Umverlegung RW-Kanal in der 
Neuen Straße in Rastow 

IV/12/22/060

9 Beratung und Beschlussfassung zur Preisfindung für die 
Veräußerung von Gemeindeflächen (Bau- und 
Gartenland) 

10 Beratung und Beschlussfassung zur Ausweisung 
weiterer Bauflächen 

11 Beratung und Beschlussfassung zum Ankauf von 
Flächen von privaten Eigentümern 

12 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch die 
Ausschussvorsitzende mit Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der 
Tagesordnung

Die Vorsitzende des Ausschusses, Frau Ute Bachmann, eröffnete die Sitzung und 
begrüßte die Anwesenden. Sie stellte die ordnungsgemäße Ladung fest. Von 6 
Ausschussmitgliedern waren zu Sitzungsbeginn 6 anwesend. Durch die 
Mandatsniederlegung von Herrn Thomas Hellwig bleibt ein Sitz im Ausschuss 
unbesetzt.
Die Tagesordnung wurde mit folgender Ergänzung/Änderung bestätigt:
1. als TOP 4 wurde aufgenommen:

Vorschlag und Beschlussempfehlung zum Nachrücken eines 
Gemeindevertreters aufgrund des Ausscheidens eines Gemeindevertreters
2. Als TOP 8 wurde aufgenommen:

Entwurfs- und Genehmigungsplanung
hier: Entwässerung und Umverlegung RW-Kanal in der Neuen Straße in 

Rastow
IV/12/22/060

1. als TOP 12 wurde aufgenommen:
Sonstiges.

2 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung des 
Ausschusses am 16.11.2021

Die Niederschrift über die 13. Sitzung des Ausschusses am 16.11.2021 wurde 
bestätigt.

3 Einwohnerfragestunde

Es gab keine Anfragen der Einwohner.

4 Vorschlag und Beschlussempfehlung zum Nachrücken 
eines Gemeindevertreters, aufgrund des Ausscheidends 
eines Gemeindevertreters

Auf Grund des Ausscheidens eines Gemeindevertreters bzw. eines sachkundigen 
Einwohners aus dem Ausschuss, muss die Gemeindevertretung über das Nachrücken 
eines Gemeindevertreters bzw. sachkundigen Einwohners befinden. 

Beschluss:
Nach geführter Diskussion wird nachfolgend aufgeführter Vorschlag unterbreitet:
Herr Benjamin Hoff rückt als ordentliches Mitglied in den Ausschuss für 
Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt auf, Herr Michael Kopilow wird 
stellv. Mitglied für Herrn Hoff.
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Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 6
Davon anwesend: 6
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: -
Anzahl der Ja-Stimmen: 6
Anzahl der Nein-Stimmen: -
Anzahl der Stimmenenthaltungen: -

5 Beratung und Beschlussempfehlung zur künftigen 
Laubentsorgung im Gemeindegebiet

Frau Bachmann gab einleitende Worte zum Thema. Bei der Laubentsorgung handelt 
es sich ausschließlich um Laub aus dem öffentlichen Bereich. Herr Karp sagte dazu, 
dass in Kraak dies der Heimatverein übernommen hat und 2x im Jahr das Abholen 
und Entsorgen mit dem Hof Karp organisiert wird. Die Bürger haben generell die 
Möglichkeit die Laubentsorgung bei der Firma ROKOM in Uelitz vorzunehmen.

Es gab den Vorschlag eine Zwischenlagerung der Abfälle in Rastow, Verlängerung 
Doppelreihe, vorzunehmen. Diese Fläche müsste dann eingezäunt werden.
Weiter kam der Vorschlag generell bei der Firma ROKOM zu entsorgen. 

Einstimmig wurde der Bürgermeister dazu beauftragt, Verhandlungen mit der Firma 
ROKOM incl. Bürgermeister aus Uelitz, Lübesse und Sülstorf aufzunehmen. Nach dem 
Ergebnis wird der Tagesordnungspunkt erneut im Bauausschuss behandelt.

6 Beratung zum Konzept zur Erneuerung des Bauhofes in 
Rastow

Herr Scharlaug und Frau Bachmann erläuterten den vorliegenden Entwurf für den 
Neubau des Bauhofes in Rastow. In der anschließenden Diskussion wurde der 
Entwurf weitestgehend mit Änderungen zur weiteren Planung freigegeben.

Weiterhin wurde angeregt 2 weitere E-Ladesäulen bei der Sporthalle aufstellen zu 
lassen.

Beschluss:
Dem vorliegenden Entwurf des Konzeptes zur Erneuerung des Bauhofes in 
Rastow wird mit folgenden Änderungen zugestimmt:
- Verlängerung der Halle auf maximale Länge
- Erstellen eines abschließbaren Raumes für Werkzeuge etc., der beheizt 
werden sollte
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- Erstellen eines Raumes für durchzuführende Reparaturen, der beheizt werden 
soll
- Aufstellen einer E-Ladesäule vor dem Gebäude
- Pflasterflächen für das Abstellen von Containerbehälter
- Erstellung einer Kostenschätzung.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 6
Davon anwesend: 6
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: -
Anzahl der Ja-Stimmen: 6
Anzahl der Nein-Stimmen: -
Anzahl der Stimmenenthaltungen: -

7 Sonstiges

a) Herr Lindford fragte an, ob schon mit dem Leiter der Kita, Herrn Freiberg, über 
eine Zugangslösung gesprochen worden sei. 

Dies wird über das Bauamt geklärt.

Vorsitz: Schriftführung:

Ute Bachmann Ute Bachmann
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